

ANO IV.

Sueca 1.º de Agosto de 1925

NUM. 117

Colegio Rolitécnico

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

desde el próximo curso de 1925-26

Director: D. RICARDO LAPESA

Primera y segunda enseñanza y carrera oficial de Comercio

ENSEÑANZA COLEGIADA o libre para los estudios del grado de Bachiller y libre para la carrera de Perito Mercantil.

La matrícula para el curso próximo empezará el primero de Septiembre, debiéndose tener presente que en ENSEÑANZA COLEGIADA precisamente hay que matricularse en el referido mes, pues pasado el cual hay que hacer la inscripción extraordinaria con gastos dobles.

D. Jame el Conquistador, 15.-SUECA (Antiguo Instituto)

Samblancat, el formidable

«El cachorro del León de Graus», como se le ilama, el flagelador, el ciclópeo, el de la prosa viril, contundente, recia, vigorosa, Samblancat en fin, nos ha regalado su libro, «Jesús atado a la columna».

Sentíamos verdaderos deseos por leer ese libro, cuyo prólogo—, pórtico le llama su autor—, nos dió a conocer el periódico «El Mercantil Valenciano»

Al recibirlo por correo y romper con mano temblorosa su envoltura, hemos sentido honda hemoción ante su portada.

Seguidamente empezamos a leer. A medida que hemos ido adentrándonos en sus páginas, en su esencia, en su espíritu, nuestra alma poseída de emoción intensa, embrujada más bien, ha sentido ansia por devorar su lectura y lo hemos leído de un tirón.

Un pequeño defectillo le encontramos a este libro—con perdón del amigo Samblancat—, pero este de-

fectillo pequeño, es puramente de orden psicológico. El señor Cancela, digno maestro nacional, viejo y humilde que va a asumir las responsabilidades del periódico encanallado, es un tipo algo «borroso», sin los trazos vigorosos que son necesarios en este caso, para que su hombría de bien forme poderoso contraste con los canallas, con esos periodistas miserables que componen la redacción de «Patria nueva». Si sabemos algo de él, muy poco, es por lo que nos dice el redactor-jefe de aquel antro de bandidos.

Y si es digno de lamentar este pequeño defectillo, es porque el rítulo emotivo del libro, que dimana del pobre Cancela, obligaba al querido compañero Samblancat, a darnos—, como él sabe hacerlo—, unas pinceladas vigorosas y de color, poniendo de relieve el alma de ese nuevo Jusús de carne y hueso.

Todo el libro está compuesto de trozos de vida de un realismo asombroso y en más de una ocasión hemos sentido a lo largo del espinazo un escalofrío intensísmo

La descripción que hace de alguno de esos tipos arrancados de la realidad, de los bajos fondos sociales, es maravillosa.

Los personajes de esos trozos de vida, sienten, razonan, hablan, pero en lenguaje apropiado, muy suyo, y Samblancat, con su léxico fermidable, con su gran talento, les ha dado vida, intensa vida, que encarna poderosamente el estudio psicológico que de éllos a hecho.

Esa descripción que hace en «Penumbra del puerto» con certeras y profundas observaciones, en la que se palpa el ambiente nocturno del muelle, con aquellos tipos lascivos, desconcertantes, inmerales, como escupitajos de la Naturaleza y de la Vida y que el frío con sus agudos puñales agrupa alrededor de la hoguera, es una visión horrible, una pesadilla monstruosa, como de infierno dantesco.

Samblancat, en la pintura de «Resaca», se revela un gran observador de la Naturaleza, del paisaje. Su brillante pluma describe los motivos de ese trozo del libro, de manera estupenda y su alma brava y recia, hasta hace gala de dulzuras en la descripción, a que no estamos acostumbrados en su léxico contundente.

Y es que los tesoros de ternura que alberga en su corazón dúctil, se amoldan facilmente a todos los matices de la vida que el vivió tan intensamente. Y luego, al final de esa página vibrante, ¡tiene unas ironías!...

También en el episodio «Larvas», cruel y dramático, tiene su autor un verdadero acierto. Ese final espeluznante, horrible, en que la desesperación y el amor de una madre llegan al paroxismo, es una pincelada de maestro.

«Alma gaseosa», es todo un poema de estética filosófica. És dulce, bello, muy humano y trágico a la vez. Encarna con acentos de verdad infinita, el espíritu pedagógico de un hombre redentor de almas juveniles.

«Bala rasa». En este trozo de realismo, el admira. ble Samblancat, burla, burlando nos muestra una grande injusticia de los hombres. Empiezas a leer y te sonries. Su lenguaje pintoresco te cosquillea, promueve algazara espiritual, pero, a medida que devoras ese relato, huye la sonrisa de los labios y una pena poderosa se adueña del corazón al terminar ese episodio.

Con gustarnos tanto el libro, lo que más nos ha deleitado, ha sido el prólogo. ¡Oh, admirable pórtico!

El libro de Samblancat ha de tener un éxito estu-

pendo de lectores, de librería.

Nosotros creemos que Samblancat, nos dará pruebas de su poderoso ingenio, en libros sucesivos. Así lo esperamos para recreo de nuestro espíritu.

El gran pensador, el formidable periodista, el valiente y magnífico Samblancat, es digno en muchos aspectos de aquel excelso patricio, de aquel flagelador y gran patriota que se llamó Joaquín Costa. Por algo se le llama, «el cachorro del León de Graus». ¡Qué conste!

EMILIO SANJUÁN

bolsas de hule modelo «PARI-SIEN» a precios de fábrica. Hule para escolar, manteles blancos, lisos y adamasdos a Ruiz Zorrilla, 3-Sueca precios de Almacén.

DIABETICOS -

(ORINA DULCE)

Vuestro infalible remedio AGUA LA SALUD. de Onteniente, lo encontraréis en el Depósito exclusivo que para esta región ha concedido la Administración del Balneario

Condiciones y precios los mismos que pidiéndolas directamente a Onteniente.

Salvador Creus Renard CULLERA Calle Valencia, 185 (Estanco).

Vinos de Valdepeñas

José Laguarda Catalá Martinez y Peris. 23 SUECA

SERVICIO A DOMICILIO

Maquina alemana para lavar ropa NUEVO MODELO PERFECCIONADO

Estas màquinas reunen las condiciones de solidez y economía de tiempo y jabón. No estropean la ropa y la dejan mejor que a mano

Precio como propaganda: 250 pesetas y se dan a prueba.

d. Leopoldo Carbonell Representante en SUEGA,

Ruiz Zorrilla, 26 (Zapatería y alpargatería LA ESPAÑOLA, frente a la Pescadería)

AINOFOL

POLVOS JABÓN para el lavado de ropas

y usos domésticos Utilizande estos polvos jabón obtendrán el 50 por

100 de economía, especialmente en las máquinas De venta en el depósito exclusivo:.

JUAN MARTINEZ

Calle de la Punta. 37. - SUECA

Escuela Militar

Gficina: Moro Zeit, 10 (entresuelo).-VALENCIA Enseñanza completa para todas las Armas y Cuerpos contando con un cuadro de señores profesores competentísimos

El campo de Instrucción está situado en el punto más céntrico de esta capital, como es el chaflán de las calles de Sorní y Cirilo Amorós

Para más detalles, a JOSE MATOSES San Miguel, 32.-- SUECA

con horas disponibles, un joven de 23 años, con buena forma de letra y pràctico en contabilidad, para oficina o casa de comercio. Razón, en esta Redacción.

BREVES IMPRESIONES

Sr. D. Jaime Collado

Sueca

Mi buen amigo: Prosiguiendo la empeñada tarea de referir los mas salientes extremos de mi viaje último al extrangero, empiezo por notar que en el deseo de pasar a Francia, no por Cerbere e Irún, segúa se practica de ordinario; quise tomar otro rumbo, cogiendo la ruta de Bourg-Madame, lindo caserío tracés, enclavado en la base de los pirineos, a Ax les -Thermes, que se halla en la parte occidental de las propias montañas.

En auto y de mañana, bien arropados, como una flecha, salimos en dirección a lo alto del Pirene. Todo era ascender y ver desfilar innumerables caseríos v pueblecitos, que parece que están como colgando de la cordillera, y no menos infinidad de gigantescos álamos y pinos silvestres. A la hora de volar sentíamos intensamente el frío: los ventisqueros, hartos de besar las nieves perpetuas de los 2 000 metros de altura a que estábamos y de que nos veíamos rodeados, soplaban sobre nosotros, azotando fuertemente nuestros rostros y nuestras manos.

El espectáculo era imponente y soberbio por demás. De abandonarnos el auto, hubieramos sin remedio, perecido de frío. Otros tres cuartos de hora y estábamos ya en Ax-les-Thermes, pueblecillo aptísimo para pasar el verano y tomar los baños termales.

Eltren, unas horas luego, nos llevaba a Tolouse,

ciudad grande y hermosa muy parecida a Valencia, donde vimos unos jóvenes comerciantes de Cullera, que se portaron bien con nosotros.

RI-

ule s a

ID.

ra

las

rea tildesebo,

río les

las

ma

roíos

ido cos ía-

tos de

ea-

nte

dene- ·

a y

ísi-

es.

Al siguiente día, nos hallabamos en Vichí, ciudad de ricos caserios, de hoteles confortables, de limpie-za extremada, de distracciones y diversiones a escoger, de paseos largos y bellísimos con sus fuentes, arbolado, río, cascada; y, sobre todo, desaludables fuentes minero medicinales que devuelven la salud, particularmente al aparato digestivo y urinario en fermos. Solo por sport es digna de ver esta estación termal, la primera del mundo por sus regaladas comodidades en obsequio del aguanoso y bañista; y también por su coste, pués está al alcance de todas las fortunas. La Grand Grille, L'hopital y L'Etad, las tres principales fuentes de Vichi, con sus interminables artísticos porches, la fábrica de las sales de Vichi, extraídas científicamente de las aguas del propio nombre, el museo de Misiones Coloniales... y tantas otras cosas dignas de atención, ¡qué recuerdos tan gratos en todo momento me traen!

De aquí pasamos a Paray-le-Monial, teatro de las apariciones del Sagrado Corazón a Sta. Margarita María y Sede de la Academia Internacional de Fastos Eucarísticos, objeto principal de estudio de mi viaje. Aquí había estado 11 años hace, y gocé estudiando en su gran museo y biblioteca y paseando muchas veces por su carretera cubierta de álamos que conduce a N. D. de Romay, punto típico del prehistórico bosque sagrado de los druídas.

Unas horas de tren hacia el Este, y bajábamos en Lyon, la ciudad industrial francesa fabricadora de lindas sedas, de unas 800.000 almas, muy parecida a Barcelona, aunque de menos pretensiones que ésta, en todo; en fábricas, en dinero y en clima El calor en Lyon, a últimos de Mayo, era ya insoportable. Centenares de adultos nadaban en el río que atraviesa la Ciudad. Sin embargo: tiene Lyon, la basílica de N.Dame de Fourvieres, de siliería, la más esbelta y rica de Francia y quizá del mundo. Su interior es todo un admirable mosaico, sobre advocaciones de la Virgen Sina. Junto a ella alzase imponente el Observatorio astronómico, uno de los más perfectos de Europa.

Y aqui hago punto, hasta la siguiente, en la que contaré mis impresiones sobre Suiza.

De V. afmo S. S. y amigo.

F. AMADO DE C. BURGUERA

Villar del Arzobispo 21-VII-1925

ENRIQUE PLA POMAR

COMPRA-VENTA DE FRUTAS Y HORTALIZA.

Pasas a una Peseta el kilo Ajos a una Peseta 10 céntimos el kilo Mercado de Sueca (Cerca de la Báscula)

ES DE JUSTICIA

Con este mismo encabezamiento leimos en el número del día 13 de Junio en «El Anunciador Comercial», una ídea que tan justa nos parece, que ya debía haberse consumado. Somos de la opinión del refrán que dice: «obras son amores y no buenas razones». Se trata de homenajear y que Sueca le pida al Gobierno la Cruz del Mérito Agricola.

Estamos de acrerdo con el cronista X, y añadiremos que si fuéramos a repasar el historial del hombre que nos ocupa en su estancia en ésta a fuer de unparciales, veríamos, no solo al incansable defensor moral y material de Sueca, sino también al hombre que por su modestia y bondad en el terreno particu-lar y por trabajador en los cargos que ocupa tiene conquistadas las simpatías de toda la zona arrocera, y no insistiendo, pensamos que no es un pasatiempo lo que nos lleva al homenaje, es si para que los hombres que tienen cargos de responsabilidad en España, sepan que a las personas que se desvelan y se sacrifican les sabemos corresponder y les tenemos en otro plano de las que, pudiendo, lo hacen porsu lucro particular.

El que en justicia debe de ser homenajeado llega de un viaje de más de treinta días que para la zona arrocera tendrá resultados positivos

A las autoridades proponemos para que encabecen la ya iniciativa y Sueca que unánime sin temor a equivocarnos desea que el viaje le haya sido grato y aprovechable en el orden científico no puede mostrar indiferencia en lo que corresponda de su parte.

Señores del margen, ¿seremos ingratos?

MIGUEL Fos

VENDE una máquina de hacer medias, en muy buenas condiciones, casi nueva Razón en esta Redacción.

BODEGAS CALABARRA

de Constancio Cutanda Calle de la Vingen, 6

Vinos tintos, blancos y claretes. Dulces especiales para postres y enfermos.

Variado surtido en licores de las mejores marcas.

Licores, Champañ, Manzanilla y Jerez Quina. = Vinagre blanco puro

PURUVA: ZUMO DE UVA SIN FERMENTAR, A 3.50 PESETAS BOTELLA

Aragonesa Calle de Pí y Margall, 3, SUECA X

Este establecimiento de ultramarinos sigue recibiendo los acreditados jamones de Aragón.

IVERANEANTES! Surtido completo en fiambre, conservas frutos, carnes y pescado, embutidos finos surtidos. Licores y vinos de todas clases. Galletas surtidas e infinidad de

PURUVA: ZUMO DE UVA SIN FERMENTAR, A 3'50 PESETAS BOTELLA

CHAPAS ONDULADAS PARA TECHOS

No dejéis de visitar esta casa.

Fábrica de licores, anisados y jarabes de Vicente Martinez 4848

Calle de Espartero, 29 (Antes Victoria). == SUECA ELABORACIÓN ESMERADA CON MAQUINARIA MODERNISIMA

ECONOMIA INCREIBLE

En esta fábrica encontraréis gran surtido de licores, anisados y jarabes de todas clases. Probad los LICORES MARTINEZ y os convenceréis de su superioridad y finura incomparables:

CRÓNICAS PINTORESCAS

MIRRIA

Rescoldo de sol, calor molesto y falta de aire, pesado bochorno, presión narcótica, hormigueo por el cuerpo que corre como alud de brasa, marasmo de somnolencia; eso, es, la comidilla del día.

Cualquiera llama al estro para hacer versos en este enrarecimiento admosférico en que la carne se pone de manteca y la comida sabe a estopo.

No se está bien más que en la playa, en el pintoresco Faro, a la hora de la pesca de la langosta, pues pensar en el Estany, donde algunos lo toman como paraíso, es, pensar en loco.

Aun podría uno resignarse, si hubiese un medio seguro de acabar con los mosquitos, martirio cruel de las pantorrillas con medias caladas, y que cada vez picanmás «aguerridos» sin temor ala palmada.¡Como que son una delicia los chaletitos de la playa...

Nada, nada, a la playa; al mar azul, a zambullirse en el agua. Náyade nos autoriza y, hay que olvidar; olvidar no tan solo el calor y los del catalejo de los ribazos «siempre en punto de solfa», si que también al casero, que si nos despide de la habitación, del modo que están hoy los alquileres, como no sea en las Hurdes, (qué tal, y vamos a civilizar a los moritos), cualquiera encuentra albergue.

GEOLOGIA

Un caso raro de geología, se está notando en el Júcar. El río, por un fenómeno extraño del cosmos, que habrán de estudiar los maestros en geognosia, no da tan solo peces, da tambjen conservas, bacalao, frutas, pescado y carnes ¿Será Cullera tan afortunada que le habrá salido una nueva Jauja, o es que el veterinario Sr. Fuertes desde el mercado público, tiene alguna comunicación subterránea con el río para alegría de los peces? ¡Chi lo sa!...

LORENZO RENART

Cullera, Julio

Gorseteria Encarnación Sancho VIRGEN, 57. = SUECA.

Manufactura Francesa, Especialidad en Fajas Ventrales, confección y arreglo en el ramo de corsetería Grandes existencias de Me lias y Calcetines, de seda hilo y algodón, en todos los tamaños y precios.

AUTOS PARA ALQUILER

ENRIQUE SANCHIS

San Miguel, 10.- SUECA



SE NECESITA APRENDIZ

en la Ferretería de **FRANCISCO FUSET**, calle de la Virgen, 11. Preciso que sepa leer y escribir. Inútil presentarse sin estos requisitos indispensables.

El miercoles 29 del coriente, a las 12 del día el obrero José M.ª Ortega estando trabajando en el tendido de la red de la empresa Pardo, tuvo la fatal desgracia de cogerse a un cable en corriente, cayendo al corral de una casa de la calle de San Ramón, muriendo electrocutado,

El malogrado Ortega deja esposa y dos hijos Reciba toda su familia nuestro más sentido pésame.

No comprar sin visitar esta casa y os convenceréis **TALLER MECANICO** Reparación de Bicicletas, Máquinas de coser y género de punto: Gran existen, cia en piezas de recambio y demás accesorios. Marcaserordo y otras.

- MODESTO BONIAS -:

Calle de la Virgen 77.—SUECA

ANUNCIO

Los que reuniendo las condiciones que exigen las Ordenanzas y Reglamento de la Comunidad de Regantes de esta Ciudad y su Sindicato de Riegos, deseen tomar parte en las oposiciones que para proveer en propiedad el cargo de Auxiliar de Secretaria de los mismos han de celebrarse próximamer te, podrán solicitarlo durante los días laborables del próximo mes de Agosto y horas de nueve a trece, por medio de instancias que dirigirán al señor Presidente de dicha Comunidad y presentarán en la Secretaría de la misma; haciendo saber al propio tiempo que, el Programa y Reglamento para las oposiciones, estarán expuestos al público en la indicada Secretaría por el plazo y horas antes mencionados, y que la referida plaza está dotada en el actual presupuesto, con el haber anual de dos mil dos cientas cincuenta pesetas. Sueca a 23 de Julio de 1925

Imprenta Moderna, D. Miguel Marzal, 16-Sueca

A

.....

e de oles. a el ten-atal yen-

me. réis tas, ten, cas-

las Rederent de la ro-rán el ida el as

a

*.7

